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En mayo nos encontramos con 
una mujer alegre

Primer Encuentro de Referentes de 
Comunicación de los Claretianos 
en América



El pasado 21 de mayo, solemnidad de la Ascensión del Señor, se 
celebró la 57º Jornada Mundial de las Comunicaciones Sociales, 
animada con el lema: “Hablar con el corazón en la verdad y en 
el amor”. 

En su mensaje difundido el 24 de enero, Francisco afirmó que 
“la llamada a hablar con el corazón interpela radicalmente 
nuestro tiempo, tan propenso a la indiferencia y a la 
indignación”. “En el dramático contexto del conflicto global 
que estamos viviendo, es urgente afirmar una comunicación 
no hostil. Necesitamos comunicadores dispuestos a dialogar, 
comprometidos a favorecer un desarme integral y que se 
esfuercen por desmantelar la psicosis bélica que se anida en 
nuestros corazones”.

Para todos los que compartimos el carisma de San Antonio 
María Claret, “hablar con el corazón” nos resulta connatural, 
como pues somos hijos del Corazón María, que escucha, acoge 
y proclama las maravillas realizadas por Dios en la humanidad. 

Hablar con el corazón

Por: P. Freddy Ramírez, cmf.
Secretario de Medios de Comunicación

Ciudad de Panamá, Panamá
22.05.2023
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Somos portadores de un mensaje de vida y de paz, sobre todo 
en este contexto Centroamericano, en el que los hijos de Dios 
viven constantemente amenazados en sus derechos más 
elementales. Seguimos soñando y anunciando la Palabra que 
despierta la fe y da libertad. Nos sentimos urgidos a construir 
redes de comunicación en las que la dignidad de la persona 
humana se coloque al centro, como lo hizo Jesús.

Esperamos, pues, que este Boletín despierte en ustedes el 
deseo de ser comunicadores de Buenas Noticias.

Seguimos soñando y 
anunciando la Palabra que 
despierta la fe y da libertad".

Fotógrafa: Tatiana de Rovigatti – Santuario de Aparecida, Brasil



Con gran regocijo los Misioneros Claretianos de la Provincia 
de Centroamérica y la Familia Lemus Cruz, nos recibieron, el 
sábado 27 de mayo, en la Iglesia Nuestra Señora del Carmen 
de Agua Fría, de Darién, para dar gracias a Dios y celebrar 
juntos la ordenación diaconal de nuestro hermano y amigo 
Josué Edilberto Lemus Cruz, cmf, por imposición de manos 
de Monseñor Joaquín Hernández, cmf, Obispo del Vicariato 
Apostólico de Darién.

La Eucaristía de ordenación diaconal, fue muy concurrida por 
los misioneros claretianos superiores, claretianos destinados 
a la zona misionera de Darién y acompañada por sacerdotes 
diocesanos y frailes capuchinos que comparten misión en 
el Vicariato de Darién. Dio inicio entre cantos regionales afro 
panameños interpretados por el coro de La Palma, lo que le dio 
un toque de alegría, color e interculturalidad a la celebración.

Monseñor Hernández, en su homilía señaló que: “Josué ha 
sido elegido desde Arizona Atlántida, Honduras, para prestar 

“Aquí estoy Señor, envíame a mí”
Isaías 6, 8 

Por: Jessica M. Domínguez D.
Agua Fría, Darién

27.05.2023
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un servicio específico desde nuestra iglesia … Aprender a dejarlo 
todo, para servir a los demás, es la misión que hoy Jesús le pide a 
Josué; ahora los suyos son todo el pueblo de Dios y a ellos tiene 
que darse enteramente.” 



El superior provincial, Padre Ismael Montero, cmf, pidió al obispo 
la ordenación como diácono de nuestro hermano Josué e hizo 
sus votos de pobreza, obediencia y castidad. Postrado ante 
el altar, el Padre Julio Daniel Arváez, cmf., cantó las letanías y 
seguido Monseñor le impuso las manos; fue revestido por sus 
padres: Francisco Lemus y Juventina Cruz, junto a su formador 
el Padre Rodolfo Morales, cmf, Ecónomo de nuestra provincia 
y finalmente fue presentado como nuevo Diácono de nuestra 
Iglesia Católica a Josué Edilberto Lemus Cruz, cmf., bajo el 
caluroso aplauso de todos los presentes. 



Visiblemente emocionado Josué agradeció a Dios el regalo de su 
vocación, a sus padres, familiares, amigos su acompañamiento 
y a toda la comunidad que preparó con mucha alegría esta 
celebración, la cual se extendió con un compartir de comida y 
un acto cultural con bailes tradicionales de la región.

Josué, que El Señor te de la ayuda, la alegría y la esperanza, 
para cumplir tu misión. ¡Felicidades!

“Si alguno quiere ser el primero, será el último de todos, y el 
servidor de todos”. Mc. 9, 35
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Evangelizando en el Continente Digital

Por: Donaciano Alarcón Valdes, cmf.
Ciudad Peronia, Guatemala

15.05.2023

Hace 58 años, el Concilio, con el decreto Inter Mirifica ¹ , nos 
exhortaba al uso adecuado y necesario de los Medios de 
Comunicación en la urgente evangelización de los pueblos, sin 
embargo 96 años antes, Claret pedía encarecidamente dar a 
conocer, amar y Servir a Dios con celo y por todos los medios 
posibles 2. A partir de nuestro XXVI C. General, Soñamos con la 
misión a través del Continente Digital, consolidando el grupo de 
los cibermisioneros 3 Sumamos entonces, 154 años de esfuerzo 
por llegar a hombres y mujeres, inspirados en el Evangelio, 
con los medios que el momento histórico nos ofrezca.  En este 
contexto, un grupo de jóvenes, animados por estudiantes y 



sacerdotes claretianos, han ofrecido gratuitamente su tiempo 
para evangelizar a través de los medios de comunicación.
 
Declaran que han sido dos años de intenso trabajo, no solo en 
las redes sociales, sino llevando los medios tecnológicos de la 
comunicación a todas las comunidades que conforman nuestra 
Parroquia, trasmitiendo por la plataforma digital: Eucaristía, temas de 
formación, convivencia, fiestas patronales, entre otros. Los jóvenes, 
a demás de sentirse útiles, adquieren experiencia y encuentran un 
espacio en el ámbito pastoral que los identifica y les realiza. 

1 Procuren, de común acuerdo, todos los hijos de la Iglesia que 
los instrumentos de comunicación social se utilicen, sin la menor 
dilación y con el máximo empeño, en las más variadas formas 
de apostolado, tal como lo exigen las realidades y las circun-
stancias de nuestro tiempo.  Documentos Completos del Con-
cilio Vaticano II, Inter Mirifica, Cap. II, N°13.
2 Aquel que tiene celo desea y procura, por todos los medios 
posibles, que Dios sea siempre más conocido, amado y servi-
do en esta vida y en la otra, puesto que este sagrado amor no 
tiene ningún límite. Antonio M. Claret, L’egoismo vinto, Roma 
1869, 60.
3 Somos misioneros en el continente digital y presentamos en 
él un servicio cualificado. El grupo de cibermisioneros, alenta-
do por el Gobierno General se ha consolidado. Coordinamos 
y utilizamos con eficacia los medios de comunicación como 
lugares de encuentro, formación y evangelización. Misioneros 
Claretianos, Querida Congregación, Roma 2021, 45. 
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“El 13 de mayo la Virgen María bajo de los cielos a Cova de Iría, 
Ave, ave, ave María”

La celebración de la Fiesta de la Virgen de Fátima inició desde el 
jueves 11 de mayo, a las tres de la tarde, con la bienvenida de la 
Virgen peregrina y el rezo de la Coronilla a la Divina Misericordia.

El sábado 13 de mayo, desde muy temprano, el Santuario 
Nacional del Corazón de María se vistió de fiesta, en 
donde predominaba el color blanco como vestimenta 
de los asistentes, como una representación de la paz.
  
Bajo el sol de las 7:30 de la mañana, con el sonido de las 
campanas, salía la Virgen de Fátima del templo, rodeada de 
rosas, cual jardín, a recorrer las calles aledañas a la parroquia, 
acompañada de la destacada participación de los niños de 
la catequesis, quienes alegremente llevaban un rosario de 
globos, compartiendo así con sus padres, la experiencia 
de caminar con María y descubrir en ella un modelo de 
santidad, es decir, un modelo de cómo vivir al estilo de Jesús.

Jornada Eucarística y Mariana 
del 13 de mayo

Por: Jessica M. Domínguez D.
Ciudad de Panamá, Panamá

14.05.2023
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Al son de cantos marianos y un gran fervor, se recibió entre 
aplausos y vítores a la “Reina del Cielo”, dando así, inicio a 
la Eucaristía, presidida por el Padre Freddy Ramírez B., 
párroco del Santuario Nacional, quien resaltó en su homilía 
que: “En el Corazón de María encontramos un refugio seguro; 
cada uno de nosotros está llamado a vivir con intensidad 
esa relación de hijos con la Madre. Que cada uno de ustedes 
sepa que en María tenemos un puerto seguro, que en María 
también aguardamos con esperanza la llegada del mundo 
nuevo; Fátima está cargada de esperanza, esperanza para 
nosotros, pero debemos adelantar ésta esperanza viviendo 
íntegramente, sin pecado, abiertos al servicio de los demás, 
a la caridad, abiertos también a la promoción de la justicia…”

Terminada la Eucaristía, se abrió el compás para el compartir 
como familia claretiana, en la Fonda del Centenario, con comidas 
típicas e internacionales, como parte de las actividades de la 
celebración de los 100 años de misión claretiana en Panamá.
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Para cerrar la jornada en honor a la Virgen de Fátima, se rezó el 
Rosario meditando los cuatro misterios, ante Jesús Sacramentado.

“En el Corazón de María estamos, en su Corazón vivimos, en su 
Corazón salimos también en misión.”

 





En este mes de mayo, en que se celebra el día de la Madre 
en muchos de nuestros países latinoamericanos, pienso 
en María como una mujer campesina, sencilla, humilde, 
que nace en una realidad concreta de su pueblo judío, 
en donde las mujeres eran consideradas inferiores al 
varón, no tenían voz, ni podían ser testigos, ni discípulas.

Y, precisamente en esta realidad histórica, Dios llama, llama 
a una mujer, al igual que lo hizo en la antigüedad con los 
profetas y líderes del pueblo para encargarles una misión.

María escucha y acoge la Palabra de Dios, haciendo así posible 
el Proyecto de Dios, de manera que, a través de ella, de su sí, de 
su disposición y apertura llega la Buena Noticia para los pobres.

María acoge la Palabra y la Vida, asume el dolor y las esperanzas 
de su pueblo, su fe se acrecienta y también su compromiso dentro 
de una realidad de opresión, violencia, injusticia, marginación y 
explotación y llega a ser parte de la transformación de su pueblo.

María: Mujer y Madre 
y Portadora de Vida

Por: Giselle Zamora Arroyo
San José, Costa Rica

16.05.2023
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La realidad de nuestros pueblos es muy parecida a la realidad 
vivida por María, por eso ella se identifica con cada pueblo, 
con cada mujer, con cada ser humano que está siendo 
violentado. María hace resonar los gritos de las mujeres que 
han sido silenciados, mujeres que han sido víctimas de una 
sociedad que las ha visto y las ha utilizado como objetos.

Y aun así, Dios las sigue llamando, son ellas la fuerza motora de 
muchas familias, son ellas las portadoras de vida, no solo por ser 
madres, porque muchas no lo son, sino porque han escuchado 
la necesidad de los suyos, han parido vida por medio de su 
sororidad y valentía, por medio de su participación en las luchas 
sociales. Son las transmisoras de fe, sabias, inteligentes, con 
alegría de vivir, aun en medio de tantas dificultades y pobrezas.

Asumen el proyecto de Dios como propio y abren horizontes de 
esperanza, amistad y organización en la vida familiar y comunitaria.

Hoy celebramos con gran alegría la vida de María y la vida de 
todas las mujeres que se han comprometido con las luchas 
de nuestros pueblos, las que generan vida, las que defienden 
toda clase de vida, mujeres líderes que promueven la toma de 
conciencia, escuchan el llamado de Dios y responden con un 
sí. Mujeres valientes, que se arriesgan, que son profetizas y se 
convierten en signos de liberación, como María en el Magníficat.

María nos transmite con su vida un mensaje de esperanza y 
compromiso, de fidelidad y nos hace un llamado a vivir en la 
unidad, en medio de la diversidad, es quien nos muestra la manera 
de ser verdaderos creyentes seguidores y seguidoras de Jesús.
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Que podamos descubrir en los diferentes rostros de las mujeres 
que han sido ignoradas y desfavorecidas, un rol protagonista en 
la historia de salvación, al igual que María vivió y asumió su misión.



“Una Ventana a la Cultura” es un programa en vivo transmitido 
por el canal de YouTube de Radio Claret Digital. Fue transmitido 
por primera vez en esta plataforma el 13 de agosto de 2021. 
Conversamos con la presentadora y productora, Julina Pérez, 
quien nos contó sobre el programa y algunas experiencias 
vividas durante la preparación y transmisión del mismo.

– ¿De qué trata el programa?
Julina Pérez: Una Ventana a la Cultura se trata de un espacio 
libre, donde podemos expresarnos y conversar con nuestros 
invitados y la teleaudiencia sobre temas variados que involucran 
más allá de lo que algunos piensan que es la cultura. Para 
nosotros la cultura es todo aquello que nos identifica como 
sociedad, como personas del mundo, como católicos. Es todo 
lo que hacemos, lo que nos mueve. También es un espacio 
para la formar y educar.

– ¿Cuando iniciaste como presentadora del programa, ¿tenías 
experiencia previa?
JP: El programa lo empezamos junto a Jesús Jiménez y se inició 

Un espacio para Educar, Escuchar y 
Evangelizar

Por: Iris Teresa Gordón F.
Ciudad de Panamá,  Panamá

13.05.2023



a nivel de radio, pues era la idea inicial. Luego se crea el espacio 
de YouTube, Radio Claret Digital, y se pasa entonces a televisión. 
Yo tengo mi licencia en locución y más que conductora de 
programa, siempre había participado como invitada dando 
conferencias y charlas ya que soy profesora y formar es parte 
de mi día a día.

– ¿Cómo es la preparación para presentar cada programa?
JP: Al ser yo también productora del programa, debo organizarlo 
siguiendo el formato que implica varias secciones: el 

pensamiento motivacional del día, la cápsula histórica, la noticia 
de la semana, el invitado y la agenda. También hay unas pausas 
musicales. Lo preparo cada semana, sin embargo, tenemos 
una planificación mensual, ya que los invitados son personas 
profesionales o del medio y es necesario contactarlos para 
que puedan hacer tiempo en sus agendas. La programación y 
planificación no para pues es un programa en vivo y desde que 
terminamos un programa ya tenemos que empezar a trabajar 
en el siguiente.



–  ¿Tienes alguna experiencia que te haya marcado o 
impactado durante este tiempo en Una Ventana a la Cultura?
JP: Me encanta tener ese espacio para poder conversar, mandar 
mensajes, recibir información y sobre todo la recepción de 
las personas, poder interactuar con la teleaudiencia es muy 
lindo. Siempre se tiene algo que ofrecer y algo hermoso que 
recibir. Cada programa me ha dejado algo. Siempre es distinto 
y se aprende mucho con cada conversación con los invitados 
y muchas veces sus testimonios de vida han dejado una 
marca en el corazón. En estos últimos programas, hicimos una 
jornada en la Capilla de la Natividad en Boquete. No conocía 
ese espacio y estar ahí dejó huellas en mí. Cada programa 
tiene algo especial.

– ¿Qué día y a qué hora se transmite el programa? ¿Algún 
mensaje para los lectores?
JP: Primero quisiera agradecer la oportunidad de expresar un 
poquito lo que es la parte humana de Una Ventana a Cultura. 
Los invito a todos a que nos acompañen todos los viernes de 
12:15 pm a 1:15 pm a sintonizar el programa en vivo en el canal 
de YouTube, Radio Claret Digital. También se re-transmite en 
la programación radial de Radio Claret y quedan grabados 
permanentemente dentro los bloques del canal de YouTube: 
Una Ventana a la Cultura, Radio Claret Digital.

Una Ventana a la Cultura es para ustedes, por ustedes y con 
todo el cariño y el amor de nuestro corazón. Agradecida con 
Dios por permitirnos estar ya casi 2 años al aire.



En el mundo en el que vivimos hoy, donde hay información 
por doquier, ¿realmente nos comunicamos?, Y ¿Qué es la 
comunicación? es la acción consciente de intercambiar 
sentimientos, opiniones o cualquier otro tipo de información 
mediante el habla, la escritura u otras señales; pero ¿es igual 
comunicar el mensaje de Jesús? Comunicar la Buena Noticia 
requiere transmitir con alegría, ya hay demasiadas malas noticias 
en el mundo: guerras, migraciones, delincuencia, muertes, en 
fin, es lo cotidiano, pero en medio de todo eso, estoy segura de 
que podemos iluminar con la Palabra de Dios, comunicarnos 
de forma asertiva, con amor y respeto.
 No soy comunicadora social de carrera y no pretendo serlo, 
apenas de forma muy modesta hice un Diplomado en Locución, 
que me ha permitido prepararme un poco, para comunicar 
mejor y lo he puesto al servicio de Dios.

Inicié mis servicios en la Parroquia, como Proclamadora de La 
Palabra, en medio de la Pandemia del Covid-19, por tener un 
salvoconducto por trabajo, se me permitía circular libremente 
y no dudé en ir a proclamar para que a nuestros hermanos les 

Comunicando la 
Buena Noticia de Jesús

Por: Jessica M. Domínguez D.
Ciudad de Panamá,  Panamá

15.05.2023
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en mi corazón, que soy una “Cibermisionera”, al mejor estilo de 
San Antonio María Claret, procuro eficazmente “por todos los 
medios contagiar a todos de tu amor” y es que el amor es la 
base de todo. Hoy día las redes sociales se encuentran llenas 
de información, de lo que busques, pero tanta gente se pierde 
en horas de publicidad, mensajes vacíos, chistes crueles, vidas 
irreales, que ¿por qué no publicar un mensaje alegre, positivo, 
de amor, de perdón y misericordia?, en fin, compartir la Buena 
Noticia de Jesús, quien dio su vida por nosotros.

Atrévete a poner los dones y carismas que recibimos de Dios 
al servicio de los demás, para anunciar el Reino de Dios. Como 
laicos tenemos la responsabilidad de comunicar y comunicarnos 
como parte de una misma comunidad, la de ser hermanos en 
Cristo Jesús.

llegara la Eucaristía a través de la señal de Radio Claret TV 
Digital por Youtube.  Era impactante proclamar con el templo 
vacío, solo éramos el celebrante, el señor Winston Galimore, 
quien interpretaba los cantos y cuando se podía, llegaban 2 
proclamadores. Esta experiencia de ser “el micrófono de Dios”, 
me llenó de agradecimiento al poder transmitir de forma clara 
y eficaz la Buena Noticia de Dios, en medio de una Pandemia.

Con el tiempo me quedó gustando el tema de la comunicación y 
estoy muy lejos de ser una “influencer”, pero hoy digo con alegría 
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Mujer llena del Espíritu Santo,
Que sin demora a tu misión te embarcas.

Mujer atenta y soñadora
Que de los cielos eres Señora.

Mujer signo de contradicción
Al responder fielmente a tu vocación

Mujer de corazón ardiente
Que de tu sí, eres consecuente.

Mujer que brillas como estrella sin igual
Pues tu esencia es siempre original

Mujer modelo de la juventud
Engalanada eres de gracia y virtud.

Mujer madre de misioneros
Que de tu Inmaculado Corazón quieren ser herederos.

Mujer santa llamada de mil nombres,
Mujer, madre de todos los hombres.

Mujer valiente y arraigada en Cristo,
Que unes nuestra vida al de Jesucristo.

Mujer humilde y generosa,
Por siempre bella como una rosa.

Mujer de corazón noble,
Que al Dios de la vida encarnas.

Mujer que eres madre,
Madre de la esperanza.

Madre de la Esperanza

Por: Walter Cuy
San Salvador, El Salvador
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En el caminar cristiano, nos damos cuenta de que la alegría 
es la virtud de los resucitados, de los que tienen a Dios, de 
todos y cada uno de aquellos que han puesto su corazón en el 
cielo. Vemos el testimonio de esta alegría en María Magdalena 
cuando descubre al Resucitado, que le habla por su nombre; 
en los discípulos de Emaús cuando reconocen a Jesús en la 
fracción del pan; en los apóstoles cuando Cristo resucitado se 
les presenta y les ofrece la paz. Esa alegría que anida en nuestra 
Madre le lleva presurosa a brindar su ayuda a su prima Isabel y 
que, ante aquel saludo del Ángel, proclama: "Mi alma glorifica 
al Señor, y mi espíritu se llena de júbilo en Dios, mi salvador, 
porque puso sus ojos en la humildad de su esclava” (Lc 1,46-
56)

Nosotros, que creemos en Dios la alegría no nos puede 
abandonar; muy al contrario, debe ser nuestra identidad, nuestro 
rostro. El “Gaude et laetare”, el gozo y la alegría de aquellos 
que vivimos nuestra fe en la resurrección y que, como María, 
guardamos en el corazón la acción de Dios, Nuestro Padre. 
Por ende, alejando de nuestra identidad la tristeza, la cual no 

 En mayo nos encontramos con una 
mujer alegre

Por: P. Wilmer Aguilar, cmf.
San José, Costa Rica

25.05.2023
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podemos convertirla en vivencia habitual y permanente, ya que 
no puede estar triste el corazón que tiene a Cristo, y no puede 
entrar nunca en la vida de quien cree en Cristo Resucitado.

Entre la semana de la Ascensión y Pentecostés, el Colegio 
Claretiano de Costa Rica, como los discípulos, nos reunimos 
con María, en oración para agradecer los 100 años de presencia 
claretiana en Centroamérica, para pedir y recibir la fuerza de la 
alegría que provine del Espíritu Santo, y como la Virgen María, 
ser un/a (varón o mujer) alegre en el Señor.



Del 14  al 16 de abril 2023, la Congregación de los Misioneros 
Hijos del Inmaculado Corazón de María llevó a cabo, el Primer 
Encuentro de Comunicación de los Misioneros Claretianos 
de la Conferencia de América (MICLA) en São Paulo, Brasil. 
Su objetivo, fortalecer la colaboración entre las distintas 
Provincias y organizaciones claretianas y mejorar su estrategia 
de comunicación.

El  evento reunió a representantes de siete Provincias Claretianas, 
quienes compartieron sus experiencias y conocimientos en 
el campo de la comunicación. Lucas Bachmann, Director 
Ejecutivo de la organización civil Aldeia do Futuro, ofreció una 
presentación sobre comunicación, con el propósito de fomentar 
reflexiones y la creación de un plan de comunicación efectivo 
para MICLA. En su ponencia, Bachmann destacó la importancia 
de la interdependencia y cooperación en un mundo en constante 
transformación y cómo los representantes de MICLA deben 
adaptarse a los cambios en medios, herramientas y tecnología.

Primer Encuentro de Referentes de 
Comunicación de los Claretianos en 

América

Por: José Enrique García Rizo
Comunicación MICLA

São Paulo, Brasil
22.05.2023
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Los participantes del encuentro también identificaron desafíos 
actuales que enfrenta MICLA, como la falta de valoración 
interna y la renovación generacional de miembros. Se enfatizó 
la necesidad de comprender a los diferentes públicos con los 
que se relacionan y producir contenidos en un lenguaje común 
que permita una comunicación más eficiente entre todas las 
partes involucradas.

El debate sobre la autonomía e independencia de las Provincias 
Claretianas, así como la identidad única de MICLA fue uno de 
los temas centrales en el evento. Los asistentes llegaron a la 
conclusión de que, a pesar de las diferencias regionales, es 
crucial unir esfuerzos y colaborar para fortalecer la misión y la 
visión de MICLA a nivel mundial.

Como resultado del encuentro, se estableció un equipo de 
comunicación de MICLA, compuesto por un representante de 
cada provincia. Este equipo será el encargado de coordinar y 
supervisar la estrategia de comunicación común y garantizar 
que se cumplan los objetivos planteados.



Entre las acciones concretas planificadas para el Equipo de 
Comunicación de MICLA, se incluye la creación de un sitio 
web (Portal electrónico) y la definición de objetivos a corto, 
mediano y largo plazo. El portal servirá como plataforma para 
compartir información, noticias y recursos relevantes, así como 
para promover la colaboración entre las provincias claretianas 
y sus respectivas organizaciones.

Para garantizar la continuidad y el éxito del trabajo de 
comunicación de MICLA, los participantes del encuentro 
establecieron un plan de acción y un cronograma compartido 
y diario. Este plan permitirá a los miembros del equipo de 
comunicación mantenerse informados sobre los avances y 
desafíos en sus respectivas áreas y asegurar que se cumplan 
los plazos y objetivos establecidos.

Este Primer Encuentro de Comunicación de MICLA, marca un 
hito importante en el camino de la Congregación.



"María Santísima es mi Madre, mi 
Madrina, mi Maestra, mi Directora y mi 

todo después de Jesús" 
(Autobiografía de San Antonio María Claret, 118)

"María Maestra"
P. Maximino Cerezo Barredo, cmf.
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